



Control de lectura

Aranza Margarita Molina Cifuentes

Controles de lectura

4to. Parcial

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1er. Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de diciembre de 2024



4ta Unidad

Síndromes de filiación cultural

- Noviembre -			#1
18	11	24	

atendidos por médicos tradicionales. Los principales hallazgos demuestran como la epidemiología socio cultural proporcionan un camino alternativo para analizar dichos malestares y datos obtenidos demostraron la confirmación de como los médicos tradicionales siguen tratando varios síndromes de filiación cultural, como sería el mal de ojo, empachos, aire, caída de mollera, custo, envidia, embrujo, sangre con toxinas, etika, algo donculo, púrpura, niños enlechados y aqiztle. En la localidad el mal de ojo es uno de los principales motivos de consulta, este padecimiento se origina por diversas causas desde una vista muy fuerte o muy caliente, tener la sangre dulce, envidia hacia la persona, por agarrar aire, porque se considera que algunas personas tienen la vista fuerte sin saberlo afectando principalmente a niños y plantar, se tiene una vista muy pesada y mal intencionada o bien es considerada como una superstición, existen muchos tratamientos; entre ellos se encuentra el "quebrar" el cuerpo poniéndolo sal en la lengua y escupiendo en la frente y en el estómago, "untar" una cruz con el dedo, dar apretones por todo el tronco y con ropa interior sucia limpiar la frente y todo el cuerpo, pasar un chile guajillo o ancho por la frente y el cuerpo o bien, utilizar una bolsa de tela roja, con ajo,

LOVE yourself



El concepto de encuentro inter-	Noviembre			#2
	25	11	24	

humano en Pedro Lain Entralgo: una reflexión necesaria hoy en día los condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen haber conducido en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter profundamente inhóspito, asociadas a diferentes tipos y niveles de violencia, tales situaciones de desencuentro humano se producen en el marco de sociedades condicionadas por la tensión entre globalismos extremos y localismos radicales Trias (2001), situaciones ambas en las que desaparece la dimensión de la persona, en las que está en juego la vida misma de seres humanos concretos, de personas en condición de vulnerabilidad y donde el otro es visto como mero instrumento (al servicio del mercado o de los fanatismos), como obstáculo a proyectos de poder (al enemigo, amenazas) o simplemente como realidades que nos resultan indiferentes (cosas, efectos colaterales), la conflictiva española de la segunda mitad del siglo XX, de la cual Lain fue testigo lúcido y crítico y de cuya gestación fue protagonista constituyó sin duda un entorno inhóspito para la convivencia entre los españoles y represento para el autor la ocasión para un análisis de las condiciones de la relación entre los diferentes Lain (1968) a partir de un claro rechazo de la violencia.



Aspectos históricos-antropológicos de

la relación médico-paciente. La relación que establece un médico y un enfermo, durante el proceso de enfermedad es de extrema importancia, es una relación rica y compleja, que incluye en el curso de la enfermedad, en la eficacia del tratamiento y tiene por sí misma un valor curativo. Para la organización sanitaria la relación médico-enfermo debe ser objeto de estudio debido a que aumenta la calidad asistencial y por ser esta relación esencial en la actividad clínica, la hegemonía de la medicina científica ha relegado hoy en día la investigación de como poder llevar a cabo adecuadamente una relación entre el médico y el enfermo. En la actual asistencia hospitalaria, los profesionales de la salud se relacionan con el paciente que acude en busca de ayuda para su enfermedad, sin embargo la relación no debe ser una relación impersonal. La relación médico-paciente ha ido cambiando a lo largo de la historia - según han sido las transformaciones sociales y culturales, en civilizaciones antiguas la asistencia al enfermo era realizada por magos y brujos. La relación entre un médico y un paciente, señala rotundamente



Análisis del ciclo vital de la

Diciembre		
09	12	24

estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas. De acuerdo a la ONU la familia es el elemento fundamental y natural de la sociedad y del Estado, es el grupo social básico que en la mayoría de la porción poblacional se organiza para satisfacer sus necesidades y en el cual los individuos construyen una identidad mediante la transmisión y actualización de los patrones sociales. Para Fishman (1995) la familia, como institución es la fuente de las relaciones más duraderas y el primer sustento social del individuo, con pautas de relación que se mantiene a lo largo de la vida, lo que la convierte en la instancia con mayores recursos para producir cambios. Minuchin y Fishman en 1993 señalan que es un contexto natural para crecer y recibir auxilio, un sistema vivo que intercambia información interna y externamente donde las fluctuaciones de origen interno o externo suele seguir a ser seguida por una respuesta que devuelve el sistema a su estado de constancia, pero si la fluctuación se hace más amplia, la familia puede entrar en una crisis en la que la transformación tenga por resultado un nivel diferente de funcionamiento capaz de superar las alteraciones y exigencias del medio. La familia es un sistema vivo constante de una evolución y desarrollo, ya sea por el contexto o bien por los individuos que la conforman, donde las personas nacen, crecen, se reproducen y mueren, pero a su paso, van dejando huellas, marcadas en

Referencias bibliográficas:

1. Urióstegui-Flores, Adrián. Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. Revista de salud pública Vol.17 Núm. 2, abril 2015 pp.227-288 Universidad Nacional de Colombia, Bogotá.
2. Revista científica electrónica de ciencias humanas ISSN 1856-1594 By Fundación Unamuno. Amparo Holguín, Víctor Martín-Fiorino (2019) El concepto de encuentro interhumano en Pedro Lain Entralgo: una reflexión necesaria/núm. 43 (año 15) 18-38
3. Comunicación presentada en la 17a semana de Ética y Filosofía. Congreso internacional de la Asociación Española de Ética y Filosofía política (AEEPP). Donostia-San Sebastián 1-2-3 de Junio de 2011. Francisco Roger Garzón.
4. Alternativas en psicología. Revista Semestral Tercera Época del año XVII Núm. 28 febrero-junio 2013. Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas. Jaime Montalvo Reyna, María Rosario Espinosa Salado y Angelica Pérez Arredondo.